



## Patronal y Cabildo, optimistas ante las reservas turísticas

► **La mayor parte de los** visitantes retenidos en las Islas por la nube volcánica volaron entre ayer y hoy a sus países

► **El ministro de Fomento** admite que habrá que extender las ayudas al sector hotelero para compensar las pérdidas

► **Los touroperadores** confirman que la próxima semana se recuperarán las ventas y las reservas **Páginas 22 y 23**

## TURISMO > CAOS EN EL TRÁFICO AÉREO EUROPEO

# “Se normaliza en una semana”

Patronal y Cabildo coinciden en que **las reservas de ingleses y alemanes funcionan** mejor de lo esperado / La mayoría de los afectados, camino de casa

Yazmina Rozas

Santa Cruz de Tenerife

A pesar de que el caos en el tráfico aéreo europeo de los últimos siete días, provocado por los efectos de la nube de ceniza procedente de un volcán islandés, auguraba una muy difícil situación para el sector turístico de Canarias, el golpe será finalmente menos duro de lo esperado. Así, tanto la patronal hotelera como el Cabildo tinerfeño coinciden en que la normalidad se recuperará la próxima semana por el comportamiento, mejor de lo esperado, de las reservas en países como Alemania e Inglaterra. En cuanto a los turistas afectados que aún permanecen en la Isla, la mayor parte de ellos está retornando a sus países entre el día de ayer y hoy.

“Para el viernes 30 de abril la situación ya estará normalizada”. Así lo afirmó ayer el presidente de la Asociación Hotelera y Extrahotelera de la provincia tinerfeña (Ashotel), José Fernando Cabrera, en línea con lo expresado por el consejero insular de Turismo y máximo responsable de Turismo de Tenerife, José Manuel Bermúdez, que ayer indicó que “las perspectivas que tenemos es que podemos recuperar la normalidad la semana que viene”.

Esta mejora de las previsiones de recuperación ha venido de la mano de las buenas noticias aportadas por los touroperadores, que han señalado que “las cancelaciones que se han producido en Inglaterra y Alemania han sido mucho menores de las que temíamos”, indicó Cabrera, a lo que añadió que, por lo tanto, “la situación va a ser mejor de los que pensábamos y no va ser tan mala como temíamos”. Asimismo, Bermúdez indicó que los touroperadores han informado de que la próxima semana se recuperará la normalidad en las ventas y reservas.

Aún así, la llegada de turistas a Canarias desde que ayer se abriera el espacio aéreo europeo no ha sido el habitual en una fecha como esta. “Están entrando turistas pero muchos menos de los que estaban previstos porque llevan días haciendo cancelaciones y siguen produciéndose”, indicó el presidente de la Asociación Provincial de Agencias de Viaje de Tenerife (APAV), José Ignacio Alonso.

A pesar de que estos días van a llegar menos pasajeros de los previstos, el sector ya no teme que se produzca ese vacío de turistas en la Isla ante las mejo-

### VUELOS DE RESCATE

	Tenerife Sur	La Palma	Fuerteventura	Gran Canaria
Jueves 15	-	-	-	1
Viernes 16	-	-	-	-
Sábado 17	1	2	4	3
Domingo 18	5	-	1	5
Lunes 19	17	1	11	21
Martes 20	33	1	20	16
Miércoles 21	72	1	20	17
Jueves 22	33	1	15	8
Pasajeros rescatados	29.003	1.423	12.851	14.588

### VUELOS CANCELADOS POR LA CENIZA

Entre el 15 y 22	Tenerife Sur	La Palma	Fuerteventura	Gran Canaria
Cancelaciones	319	12	160	222
Afectados	50.702	1.985	38.852	39.684

FUENTE: AENA

FIRMA / DA

### Extender también las ayudas al sector

El ministro de Fomento, José Blanco, afirmó ayer que “probablemente” haya que extender al sector turístico las ayudas para compensar las pérdidas provocadas por el impacto de la erupción de un volcán en Islandia y no sólo centrarlas en las aerolíneas, en las que la repercusión económica ha sido “muy importante”. “La Unión Europea ha creado un grupo de trabajo para tratar de establecer mecanismos para dar respuesta a la compensación económica, que probablemente se tenga que extender más allá de las compañías porque tuvo un impacto directo sobre el turismo”, señaló el titular de Fomento en declaraciones a *Teletrece* recogidas por Europa Press. Tras afirmar que durante la jornada de ayer el espacio aéreo quedó “prácticamente libre”, sin ningún tipo de restricción, Blanco abogó por adoptar medidas para adelantar antes del 2012 el cielo único europeo. “Hay un umbral del año 2012, pero creo que hay que hacer los esfuerzos para poder anticipar y poder tener un organismo europeo que de respuesta a este tipo de situaciones”, dijo.

El ministro reconoció que la Unión Europea se ha enfrentado a “algo nuevo para lo que “probablemente” los protocolos no estaban actualizados y en los que no había una respuesta para poder actuar con mayor claridad, al tiempo que señaló que tampoco había base científica. En todo caso, Blanco subrayó que se han adoptado medidas preventivas con el objetivo de garantizar la seguridad en todo momento, a lo que se sumó posteriormente la iniciativa de la presidencia española de la Unión Europea para restringir más los espacios aéreos, lo que llevó a que se acelerara todo el proceso para que la normalidad volviera a los aeropuertos de toda Europa.

Blanco también subrayó que está trabajando desde hace 48 horas para presentar una propuesta a Bruselas sobre la creación de un comité de emergencias que permita afrontar situaciones como la vivida “con más éxito y menos consecuencias” para las compañías aéreas y el sector turístico. “De esta lección tenemos que aprender. Tenemos que crear un organismo que cuando haya una emergencia pueda dar una respuesta comunitaria”, subrayó Blanco.



El ministro de Fomento, José Blanco. / EFE

res perspectivas anunciadas ayer por los touroperadores.

Mientras, ayer continuó la salida de turistas que aún permanecían en Canarias. Según datos de AENA, ayer operaron 57 vuelos de rescate en los aeropuertos de Tenerife Sur, La Palma, Gran Canaria y Fuerteventura. Así, a fecha de ayer, en Tenerife Sur ya ha sido rescatado el 57,2% de los afectados, en Fuerteventura el 35,9%, mientras que en La Palma quedan 378 pasajeros y en Gran Canaria ya ha salido más de la mitad de los pasajeros afectados.

Según datos de Turismo de Tenerife, ayer volvieron a sus países unos 6.000 turistas que aún permanecían en la provincia tinerfeña y se espera que a lo largo de mañana, principalmente, y del fin de semana salgan los que aún faltan.

### Ritmo habitual

Mientras, en el resto de Europa el tráfico aéreo recuperó ayer su ritmo habitual y los principales aeropuertos de Europa se descongestionaron casi por completo, según informó Efe. Los únicos países donde se mantuvieron algunas restricciones muy específicas fueron Escocia, Suecia y Noruega.

En España, los aeropuertos operaron con normalidad al disiparse la nube de cenizas provenientes del volcán islandés, por lo que ayer sólo se canceló apenas el 1% los vuelos previstos, en comparación con el 11% que se anuló el pasado miércoles.

En Canarias sólo se canceló un vuelo de salida, en Fuerteventura, y el resto operó con total normalidad. Un portavoz de AENA destacó ayer el buen funcionamiento del aeropuerto de Tenerife Sur, uno de

los que más tráfico europeo tiene en Canarias, durante todo este caos al contar ya con experiencias recientes en gestiones de crisis con motivo del cierre de algunas compañías aéreas durante 2008 y 2009.

Ahora que se va volviendo a la normalidad toca hacer balance y valoraciones. Bermúdez se desplazó el pasado miércoles a Madrid para analizar la situación generada tras el caos aéreo con el director general de Turespaña, Antonio Bernabé. Además, la reunión sirvió también para



Largas colas se formaron ayer en el aeropuerto

plantear nuevas vías de colaboración entre ambas entidades.

Bermúdez anunció también que hoy se producirá una reunión de todos los integrantes de Turismo de Tenerife en la que se analizará la situación actual y las consecuencias que ha tenido sobre el sector.

Cabe recordar que el presidente del Gobierno de Canarias, Paulino Rivero, señaló que el sector turístico de las Islas ha perdido una media de 25 millones de euros diarios mientras permaneció cerrado el espacio aéreo europeo. A nivel nacional, Exceltur cifró las pérdidas en 252 millones hasta el pasado martes, al margen del impacto sufrido por las aerolíneas, que puede suponer otros 200 millones.



Tenerife Sur de los pasajeros que retornaban a sus respectivos países. / E. PÉREZ

## Canarias recibe un 3% más de turistas extranjeros entre enero y marzo de este año

**Europa Press**  
 Las Palmas de Gran Canaria

Canarias recibió un total de 2,4 millones de turistas extranjeros durante los tres primeros meses del año, lo que supuso un 3% más respecto al mismo periodo de 2009, y elevó un 4,9% las llegadas en marzo, hasta las 849.464 personas, según los datos de la Encuesta de Movimientos Turísticos en Frontera (Frontur) publicados ayer por

el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio.

Estos datos sitúan al Archipiélago como la región española que más turistas extranjeros recibió entre enero y marzo, seguida de Cataluña, que registró casi 300.000 turistas menos que las Islas en los tres primeros meses del año.

Los 2,4 millones de turistas extranjeros de Canarias hasta marzo representan el 27,3% de todo el turismo nacional.